El Sol de México



ESCASEA EN AL MENOS OCHO ESTADOS

Hacen filas de hasta 17 horas por una vacuna

TAMPICO. Isabel Maldonado esperó desde las 16:00 horas del lunes hasta ayer para obtener una dosis de la vacuna BCG—contra la tuberculosis—para su nieto Juan Elías, de cuatro meses de nacido. Ella tuvo suerte, porque a la unidad de salud IMSS-Bienestar de la colonia Del Pueblo, en Tampico, solo

llegaron 70 de las 400 dosis destinadas a la zona sur de Tamaulipas, en medio de una escasez que lleva varios meses en diversos estados del país. La Secretaría de Salud anunció que la vacuna comenzó a distribuirse el 8 de octubre, pero la entrega se hace por etapas y con dosis reducidas. Pág. 7



Padres esperaron horas por la vacuna en el IMSS-Bienestar de Tampico

PP,7 29/10/2025

NACIONAL

SECCIÓN



Esperan 17 horas por vacuna BCG

YADIRA HERNÁNDEZ /El Sol de Tampico, GIOVANNY URENDA /El Sol de Tijuana y ERIKA URIBE /El Sol de Durango

TAMPICO. Isabel Maldonado, residente de Ciudad Madero, Tamaulipas, relató que desde las 16:00 horas del lunes espera en la unidad de salud IMSS-Bienestar de la colonia Del Pueblo, en Tampico, una dosis de la vacuna BCG —para prevenir la tuberculosis— para su nieto Juan Elías, de cuatro meses de nacido, quien no ha recibido este biológico del esquema básico de vacunación.

"Nos dijeron que no había biológico y por eso tuvimos que esperar hasta ahora. Ojalá alcancemos la dosis para el bebé", expresó la mujer, que tras 17 horas de espera, obtuvo una de las 70 dosis, entre las 400 que llegaron a la zona sur de Tamaulipas.

Entre cuatro meses y un año han esperado los estados de la República para recibir la vacuna CBG, la cual comenzó a distribuirse el pasado 8 de octubre, no obstante, la entrega se realiza por etapas y con dosis reducidas.

Por ejemplo, en Reynosa —también en Tamaulipas— solo se aplicaron 150 dosis y en Altamira 200. En al menos ocho entidades no hay vacuna.

En julio pasado, el secretario de Salud, David Kershenobich, dijo que el principal proveedor de vacunas BCG cambió su instalación, lo que afectó no solo a México, sino también a Australia y China.

"Al cambiar de sitio de producción, cambió el registro sanitario; entonces ese registro sanitario tarda alrededor de cuatro semanas. Estarán disponibles tres millones 400 mil vacunas, que nos alcanzan para dos años", dijo.

Pese a que las vacunas ya se están distribuyendo, en algunas ciudades

TUBERCULOSIS

A FINALES de 2024, la OMS advirtió que este mal resurgió como la principal causa de muerte por enfermedad infecciosa

continúa la espera. Alicia Concepción Pérez Sánchez, llevó a su hijo recién nacido este martes al centro de salud de la Jurisdicción Sanitaria Número 2, en Tijuana, Baja California, pero el personal le mencionó que aún no hay vacunas.

"No hay, me pusieron en una lista de espera para llamarme, cuando llegue la vacuna me llamarán para ponérsela", dijo la madre de familia.

José Abel Delgado Peraza, jefe de la Jurisdicción Sanitaria para los municipios de Tijuana, Tecate y Playas de Rosarito, mencionó que desde julio de este año el estado no contaba con el biológico. Agregó que la semana pasada, la entidad recibió dos mil dosis que se agotaron entre el lunes y el jueves pasados.

Entidades como Durango, Coahuila, Aguascalientes, Zacatecas y el Estado de México esperan el biológico desde junio o julio pasado, mientras que en Veracruz se agotó hace casi un año.

A finales de 2024, la Organización Mundial de la Salud (OMS) alertó que la tuberculosis resurgió como principal causa de muerte por enfermedad infecciosa, superando al Covid.

En México, los contagios de tuberculosis se han mantenido estables entre 2022 y 2024 con alrededor de 20 mil por año. Al corte del 27 de octubre la Secretaría de Salud reportó 17 mil 810 casos este 2025. A nivel nacional, Veracruz es el estado con más contagios, con mil 705 contabilizados durante el año. Con información de Editoras OEM